



## **MSP AVANZA EN LA CREACION DE UN MARCO NORMATIVO QUE MEJORE LA INVESTIGACION ONCOLOGICA**

El Programa Nacional de Control del Cáncer presentó la propuesta de creación de la Red Nacional de Bancos de Tumores cuyo objetivo será desarrollar la investigación oncológica a través de la articulación del trabajo de los bancos del Hospital de las FFAA y el Hospital Maciel. Para ello, se trabaja en la creación de un marco normativo que respete todos los elementos involucrados y asegure la confidencialidad del paciente.

El Director del Programa Nacional de Control del Cáncer, Ignacio Musé, dijo que es importante disponer de materiales biológicos de los tumores pero que, además, es relevante guardar las piezas en buenas condiciones. Asimismo, se debe contar con un marco jurídico a través del cual el paciente otorgue su consentimiento para guardar su material genético y su historia clínica, con la confidencialidad necesaria para protegerlo.

En ese sentido, este Programa viene trabajando con las instituciones involucradas en el estudio de un marco regulatorio que contemple las necesidades de esta nueva estructura. Asimismo coordina a los distintos grupos que trabajan en esta materia, entre los que se encuentran el Hospital Militar y el Hospital Maciel, donde se están integrando el Hospital de Clínicas y el Instituto Pasteur.

Musé señaló que se espera que durante 2008, esta red ya se encuentre en funcionamiento dado que los bancos de tumores ya están trabajando. Lo que resta es el marco regulatorio para respetar todos los elementos y se puedan aprovechar al máximo los recursos que se disponen.

Explicó que este emprendimiento significa un costo importante, ya que la conservación de los materiales biológicos exige condiciones especiales de frío, la duplicación de las muestras por posibles casos de accidentes, un soporte informático de gran nivel que permita contar con toda la información en tiempo real y la disponibilidad de guardar los datos de los pacientes en condiciones de reserva.

Por su parte, el Subsecretario de Salud Pública, Miguel Fernández Galeano, dijo que esta Red forma parte del Programa Nacional de Lucha Contra el Cáncer, que es un proyecto más amplio que busca la unión de todos los equipos oncológicos del Uruguay.

Asimismo, señaló que la Red tiene como finalidad trabajar al nivel de otros países de Latinoamérica, con la posibilidad de investigar y trabajar con todas las piezas anatómicas de los tumores sólidos y hematopoyéticos, para poder realizar análisis que permitan detectar todos los factores y características de las neoplasias.

Fernández Galeano sostuvo que a partir del trabajo de los bancos de tumores ya existentes, se podrá estimular la creación de otras instituciones de investigación científica y citó el caso de Brasil, donde existen 19 centros oncológicos que forman una red importante. Enfatizó que se deberá analizar las necesidades de nuestro país y en función de ello, avanzar en la mejora del tratamiento del cáncer.

El cáncer es la segunda causa de muerte en Uruguay y en materia del control, el Ministerio de Salud Pública realiza un trabajo exhaustivo en la prevención y la atención, por lo que la